

8 DE DICIEMBRE DE 2023.

**MAESTRA LETICIA RAMÍREZ AMAYA, SECRETARIA DE EDUCACIÓN PÚBLICA Y REPRESENTANTE PERSONAL DEL LICENCIADO ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS.**

**MENSAJE EN EL QUINTO INFORME DEL GOBERNADOR DEL ESTADO DE CHIAPAS DEL DOCTOR RUTILIO ESCANDÓN CADENAS.**

Bueras tardes, Gobernador Constitucional del Estado de Chiapas, Rutilio Escando Cadenas, Presidenta de la Mesa Directiva del Honorable Congreso del Estado, Diputada Sonia Catalina Álvarez, Presidente del Poder Judicial del Estado, Magistrado Guillermo Ramos Pérez, integrantes de la mesa directiva, diputadas, diputados, gabinete legal y ampliado del Gobierno del Estado de Chiapas, invitados especiales, señoras, señores, Rosalinda. Me da mucho gusto estar hoy aquí, y es un honor hacerlo en representación del Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador en este Quinto Informe de Gobierno del Gobernador de Chiapas, el Doctor Rutilio Escandón Cadenas, reciban un fraternal saludo de su parte, ustedes saben cuánto les reconoce, les agradece y les quiere. La profunda transformación histórica que decidió el pueblo hace 5 años, para cambiar el rumbo de la vida pública del país, tuvo una poderosa y viva expresión en esta bella y digna entidad, en Chiapas, como en todo México, el pueblo le dio su respaldo al movimiento regeneración nacional y hoy esa confianza se mantiene firme y con renovada fuerza se han sentado las bases de la sólida histórica cuarta transformación. La experiencia política, legislativa y administrativa, así como la formación que respaldan al Gobernador Rutilio Escandón, rinde frutos en uno de los Estados más bellos de México. Chiapas, ha seguido el modelo de desarrollo humanista que consiste en lograr el progreso con justicia y se expresa en los principios de revertir las

desigualdades, desterrar el régimen de privilegios, combatir la corrupción y gobernar con austeridad. Chiapas, es un estado realmente hermoso, aquí sale más temprano el sol y acompaña a su pueblo trabajador, pacífico y orgulloso de sus raíces; es un territorio rico en recursos y maravillas naturales, con una hermosa diversidad étnica, sociocultural y lingüística por la presencia de sus pueblos indígenas y un patrimonio arqueológico y cultural que da cuenta del legado histórico y las tradiciones que nos honran, qué les digo a ustedes, ustedes lo saben perfectamente y en México se lo reconocemos. Los chiapanecos son testigos del desarrollo socioeconómico del Estado y la región sureste del país, gracias al trabajo del Gobierno Estatal y del Gobierno Federal, en sus grandes obras de infraestructura; los buenos resultados que nos ha informado aquí el Gobernador Rutilio Escandón, en generación de empleo, en ingreso familiar, en la disminución de la pobreza, la construcción de infraestructura ferroviaria, aeroportuaria y rehabilitación de caminos; el fortalecimiento del comercio y el turismo, la rica producción artesanal, los proyectos de acuacultura y el apoyo a jóvenes y mujeres, son muestra de que se trabaja por el bienestar colectivo, pero con un principio fundamental, el principio de Justicia social, esto es resultado de la constancia del trabajo en equipo, en el territorio a ras de suelo, con el objetivo de gobernar para el pueblo y con el pueblo, para los gobiernos de la cuarta transformación, la educación de niñas, niños y adolescentes es una prioridad, por ello, trabajamos federación y Estado para ofrecer mejores condiciones para que continúen, avancen en sus estudios, porque coincidimos que una transformación de alcances histórico tiene a la educación como la ruta a seguir. El Gobierno de Chiapas ha hecho suyos los valores de la nueva escuela mexicana, que en esencia busca fortalecer la educación pública y la educación científica y humanista, expresada en valores como el respeto, la honestidad y la solidaridad, dejando atrás el individualismo y la exclusión. Aprovecho aquí para reconocer el trabajo realizado en el Estado para garantizar que los estudiantes de educación básica recibieran los nuevos libros de texto, lo dijo aquí el Gobernador Rutilio Escandón, es, fueron cinco millones, setecientos mil ejemplares, los que llegaron a las manos de niñas y niños, aquí en el estado de Chiapas, al iniciar el ciclo escolar 2023-2024. La atención de la deuda histórica de nuestro país con sus pueblos

indígenas, tiene una expresión entre muchas otras acciones en el plan de Justicia de las comunidades que forman parte de los bienes comunales de la zona lacandona, donde se ha privilegiado el diálogo y la inclusión para concluir con el derecho al territorio, la conservación ambiental y la consolidación de la vida interna, volvemos, el modelo neoliberal que prevaleció más de tres décadas en nuestro país, fue implementado por gobiernos que privilegiaron el beneficio particular de unos pocos en perjuicio del bienestar de las mayorías, por el contrario, para los gobiernos de la cuarta transformación, tenemos como prioridad el apoyo a los que menos tienen y que fueron marginados, para ello se aprovecha el presupuesto en programas sociales que garantizan empleo, educación y salud. Chiapas se ha posicionado como el estado con mayor reducción de pobreza en México, de acuerdo con el último informe del Consejo Nacional de evaluación, como ya se mencionó aquí, se disminuyó un 10.6% de población en condición de pobreza, se dice fácil, sin embargo, es el mayor logro del Gobierno de México y del Gobierno del Estado, ya nos lo dijeron, más de seiscientos mil chiapanecos atendidos en esta condición, repito 10.6% menos en pobreza en México en el estado de Chiapas, hoy podemos celebrar que Chiapas avanza hacia una transformación social perdurable, esto es importante, perdurable para desterrar el régimen de privilegios y construir un gobierno que orienta sus acciones bajo el principio de por el bien de todos, primero los pobres. Felicito al Gobernador Rutilio Escandón y sobre todo, a las y los chiapanecos por estos 5 años de trabajo conjunto, por la transformación y el desarrollo de un estado más justo e incluyente, que viva Chiapas, que viva México, que viva la cuarta transformación.